

INÉDITA JORNADA DE TRABAJO ENCABEZADA POR LA CPC

Gremios empresariales definen los principales desafíos de la Región de Coquimbo

Empresarios y líderes coincidieron en la necesidad imperiosa de que el país vuelva a crecer de manera sostenida, además de continuar poniendo en el tapete temas como la conectividad, seguridad, crisis hídrica y el aumento de inversiones.

LIONEL VARELA Á. Región de Coquimbo

Conectividad, crisis hídrica, seguridad, aumento de las inversiones y el crecimiento económico de la Región de Coquimbo fueron los principales temas abordados en el primer encuentro "Gremios por Chile Coquimbo", una jornada de trabajo que reunió a más de 10 gremios y 80 empresarios y líderes gremiales en la sede de INACAP La Serena.

La instancia, organizada por la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) y sus seis ramas, buscó establecer acciones colaborativas para avanzar en estos objetivos.

El evento contó con la participación de la Sociedad Nacional de Agricultura,

la Cámara Nacional de Comercio, la Sociedad Nacional de Minería, la Sociedad de Fomento Fabril, la Cámara Chilena de la Construcción y la Asociación de Bancos, junto con los gremios locales más importantes: CIDERE Coquimbo, Cámara Chilena de la Construcción La Serena, CORMINCO, Sociedad Agrícola del Norte, Cámara de Comercio y Turismo La Serena, ASOINCO, Asociación Minera La Serena, Multigremial Coquimbo, APRIMIN, y la Cámara Regional de Turismo.

LOS DESAFÍOS DE LA REGIÓN

El presidente de la CPC, Ricardo Mewes, abrió la jornada destacando la necesidad de que Chile recupere el crecimiento económico sostenido.



El encuentro, organizado por la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) reunió a más de 10 gremios y 80 empresarias, empresarios y líderes gremiales de la región.

“

Compartimos las preocupaciones de la zona en cuanto a escasez de agua, inseguridad e incerteza jurídica, y cómo estos factores afectan las actividades productivas”

RICARDO MEWES
 PRESIDENTE DE LA CPC

“Recuperar el crecimiento no es una opción, es un deber y mandato ciudadano”, subrayó. Asimismo, Mewes hizo un llamado

a priorizar el bien común en las propuestas de reformas en discusión y subrayó la importancia de trabajar desde las regiones.

“Estamos en La Serena porque compartimos las preocupaciones de la zona en cuanto a escasez de agua, inseguridad e incerteza jurídica, y cómo estos factores afectan las actividades productivas”, señaló.

En cuanto a la dificultad de aunar temas de distintas regiones y gremios, el presidente de la CPC indicó que si bien es un tema complejo, no se debe olvidar que también existen problemas transversales.

“Estos tienen que ver con los temas de permisos sectoriales y es por eso que nosotros estamos apoyando y esperamos que termine prontamente la tramitación en el Congreso el proyecto de ley del ministro de Economía de permisos sectoriales, porque eso acortaría los plazos de alguna manera, pero también da una señal política que atraería, esperamos, mayores inversionistas”, señaló el dirigente nacional.

Posteriormente, se realizó un conversatorio con líderes gremiales locales, como Francisco Puga, presidente de CIDERE Coquimbo; Felipe Páez, presidente de la CChC La Serena; Ignacio Pinto, gerente de CORMINCO; y Gabriel Varela, presidente de la Junta de Vigilancia del Río Elqui.

Los dirigentes coincidieron en la necesidad de impulsar un trabajo conjunto para resolver los problemas que impiden el progreso de la región, especialmente en cuanto a retomar el crecimiento económico y el fomento de las inversiones locales.

Al respecto, Ignacio Pinto, gerente de CORMINCO, resaltó la relevancia de trabajar unidos como gremios.

"Coquimbo es una región minera, pero la minería se desarrolla junto con todos los sectores productivos. La unión de esfuerzos es clave para resolver los problemas comunes y avanzar juntos", puntualizó.

Mientras que Felipe Páez, presidente de la CChC La Serena, calificó la jornada como "una tremenda señal de unión", destacando que la colaboración permitirá impulsar el desarrollo y mejorar la calidad de vida de los habitantes de la región.

TRABAJO EN CONJUNTO

No obstante, Francisco Puga,



Aunque tenemos grandes oportunidades, no hemos logrado aumentar el PIB per cápita ni las inversiones. Por eso es fundamental nuestra mesa de desarrollo regional, enfocada en atraer inversiones y retomar el progreso"

FRANCISCO PUGA
PRESIDENTE DE CIDERE

presidente de CIDERE Coquimbo, expresó su preocupación por el estancamiento de la región.

"Aunque tenemos grandes oportunidades, no hemos logrado aumentar el PIB per cápita ni las inversiones.

Por eso es fundamental nuestra mesa de desarrollo regional, enfocada en atraer inversiones y retomar el progreso", afirmó.

Puga explicó que a través de los gremios regionales han conformado esta mesa de Desarrollo Regional que está conformada por los gremios que componen la CPC, la Cámara de Chilena de la Construcción, ASOINCO, CORMINCO, CIDERE y el rubro turístico.

"Estamos haciendo sesiones una vez al mes y estamos poniendo estos temas en el tapete. Creemos que falta inversión. Tenemos que hacer un concepto de atracción-inversión porque tenemos todos los atributos necesarios para poderlo realizar", aseveró el representante de CIDERE.

MITIGACIÓN DE LA SEQUÍA

A su vez, Gabriel Varela, presidente de la Junta de Vigilancia del Río Elqui, abordó el tema de la sequía, señalando que la situación local sigue siendo crítica.

"A pesar de contar con una reserva nival de 2 metros y 62 cm, necesitamos alcanzar los 7 metros para volver a la normalidad", explicó.

Además, destacó la importancia de continuar con medidas como la construcción de pozos y la or-

ganización de las comunidades de aguas subterráneas para enfrentar la crisis hídrica.

RED DE TRABAJO REGIONAL

Cabe recordar que "Gremios por Chile" es una iniciativa de la CPC liderada por su vicepresidenta, Susana Jiménez, que consiste en una red de trabajo colaborativa regional, a la que se suman las voluntades de todos los gremios regionales, visibilizando su quehacer y articulándose con la CPC en materias transversales.

El lanzamiento de "Gremios por Chile" y su primera reunión regional tuvo lugar en la ciudad de Antofagasta, en abril de 2023. Luego se visitaron las regiones de Los Lagos, La Araucanía, Magallanes, Valparaíso, Biobío, Atacama, O'Higgins y Tarapacá.

El 22 de noviembre próximo se realizará un gran encuentro en la ciudad de Santiago -en la sede central de INACAP Vitacura- que reunirá a gremios y empresarios de todas las regiones de Chile, y contará con la participación del ministro de Hacienda, Mario Marcel.

Durante el año 2025 se continuarán desarrollando nuevos encuentros a lo largo de todo el país.